

Muy motivada, Colomba Cubillos logró 97% de beca gracias a sus actividades extracurriculares

Coordinó un fan club, hizo teatro y limpió playas: escolar sumó bonos para irse a la U. de Chicago

Este sábado se realiza la feria Education USA en hotel de Vitacura, donde 28 instituciones norteamericanas muestran su oferta.

ÓSCAR VALENZUELA

Colomba Cubillos, de 19 años, viaja el 16 de septiembre a Estados Unidos para cursar la carrera de Economía en la Universidad de Chicago, una de las más prestigiosas del mundo en ese ámbito. Salió con promedio 6,6 del colegio Calasanz, pero aclara que las instituciones de educación superior norteamericanas no se fijan sólo en las calificaciones. "Las notas son una parte importante, más para la Universidad de Chicago, pero ven todo en un proceso holístico. Les importan también las actividades extracurriculares", destaca.

En ese aspecto tenía mucho que mostrar: en el colegio participó en voluntariados, dirigió grupos de campañas sociales, a los 14 años creó una tienda online de Funko Pop -esos muñecos cabezones que representan personajes conocidos-, hizo música, teatro, participó en organizaciones para la limpieza de playas, compitió en Olimpiadas de Matemáticas y administró la comunidad de fans de Jennifer López. "En pandemia fue bien ocupado el tiempo", reflexiona riendo.

Al final todo eso le sirvió para postular con la ayuda de EducationUSA Chile.

"Chicago es una universidad muy creativa, que busca que los estudiantes se desarrollen en distintas áreas", aclara. De hecho, durante los primeros dos años de estudios planea tomar asignaturas tan variadas como teatro, historia o negocios.

Otro tema importante es el económico. Aunque una carrera universitaria en Estados Unidos es aproximadamente diez veces más cara que en Chile -entre 60.000 y 80.000 dólares anuales- la gracia está en obtener ayuda de las propias instituciones, que entregan apoyo a los alumnos que les interesa tener.

En el caso de Colomba, su beca cubre pasajes, visa, estadía, alimen-



En su primer año en la U. de Chicago Colomba Cubillos planea tomar ramos de teatro, historia y, por cierto, negocios.

Chilenos en universidades de USA

| Período | Nº de estudiantes |
|-----------|-------------------|
| 2022/2023 | 3.007 |
| 2021/2022 | 2.750 |
| 2020/2021 | 2.227 |
| 2019/2020 | 2.483 |
| 2018/2019 | 2.699 |
| 2017/2018 | 2.528 |
| 2016/2017 | 2.523 |
| 2015/2016 | 2.630 |

Fuente: Student Mobility Facts and Figures 2023.

tación y colegiatura. "Me dieron una beca del 97%, finalmente debo pagar menos que acá en Chile", asegura. "Es un conjunto de cosas: recibí ayuda financiera por mi perfil general y por becas que eran aparte, de familias o donadores de la universidad".

"Las actividades extracurriculares, los ensayos, las notas, las cualidades como persona le abren la puerta a mucha gente; no tiene que ver con la plata o lo que uno pueda pagar, sino que con lo que haya hecho", comenta

la joven, quien ya se contactó con un grupo de cinco chilenos que estudian en la Universidad de Chicago y que la están esperando para apoyarla.

Feria presencial

En el período 2022-2023 el reporte anual de intercambio de alumnos contabilizó 3.007 chilenos estudiando pregrado o posgrado en universidades de Estados Unidos, la cifra más alta desde 2015 (ver tabla).

"Año a año está aumentando la cantidad, el año pasado tuvimos 250 personas más que el período anterior", calcula Miguel Huerta, country coordinator de EducationUSA Chile, oficina del Departamento de Estado norteamericano que representa a todas las universidades de ese país.

"Cualquier persona que tenga las ganas de aprender puede encontrar la solución a través de las distintas universidades", afirma. Por ejemplo, para postular se requiere un nivel de inglés intermedio/avanzado, equivalente a un B2 en las pruebas Toefl o ILTS, pero existen excepciones.

"Hay universidades que, si consideran que es un muy buen candidato, pueden apoyarlo para que llegue antes a capacitar su inglés. También está la comisión Fullbright, que tiene una beca de igualdad de oportunida-

des para quienes estudian un doctorado en Estados Unidos", señala. "Lo que buscan es que el candidato tenga algo que aportar".

Lo mismo corre para las ayudas financieras. "La universidad te va a preguntar si tu familia puede pagar. Si considera que te quiere, porque eres una persona integral, te va a ayudar. Se llama beca por necesidad y cubren lo que se va a gastar durante los cuatro años de estudios", advierte.

EducationUSA tiene programas de ayuda para postular y este año 19 de sus alumnos obtuvieron becas, algunas completas en las universidades de Wisconsin-Madison, Dartmouth College, John Hopkins University, Harvard College y Duke University.

Este sábado, de 10 a 13 horas, EducationUSA realiza su feria presencial en el hotel InterContinental (Vitacura 2285), con 28 instituciones norteamericanas, desde community colleges (educación técnica) a universidades.

"Vamos a tener charlas sobre pruebas de inglés, documentos para solicitar una visa de estudiantes y chilenos que cuentan su experiencia", indica Huerta. La entrada a la feria académica es gratuita; más info en [educationusa.cl](https://www.educationusa.cl) (<https://acortar.link/AIfkVd>).